

Football/Le point après la 18e journée du championnat national de première division

Que de sanctions !



Ella Bikoro qui contrôle le ballon et ses coéquipiers, ont eu raison du capitaine Bito'o et les siens.



Casimir Ninga et ses partenaires ont été surpris par la fougue des sociétaires de l'AS Pélican.



Le milieu défensif de Missile, Kabi Tchen, balle au pied, et ses coéquipiers n'ont pas réussi à battre Maïssa (au sol) et ses camarades.

MM  
Libreville/Gabon

EN 18 sorties du National-Foot 1, AS Mangasport est non seulement leader avec 40 points mais garde toujours son invincibilité. Autre fait marquant au sortir de la dernière journée, la cascade

d'avertissements et d'exclusions. Au compte des avertissements, les arbitres ont sorti trente fois le carton jaune. Et les matches ayant battu le record des avertissements est FC 105/Akanda FC (huit cartons jaunes) et OM/Missile FC (six avertissements). Deux exclusions (Geoffroy Ngam Essono de l'USO et Malle Diallo de POG FC) ont été aussi enregist-

trées. Les suspensions n'ont pas manqué au cours de cette journée qui a vu Joé Bousougou de POG FC et Casimir Ninga de Mangasport se partager la plus haute marche du podium des réalisateurs avec 9 buts chacun. Glenn Mouissou (FC 105), Biyogo Soumaïla (Akanda FC), Aldo Mba (OM), Coulibaly Dalla (Missile FC), Nicaise Ngoran

Kouassi (AS Mangasport), Stéphane Gnama Modau (POG FC), Henri Eyene Eyene (USB), Malle Diallo (POG FC) et Henri Chico Sassou (AS Solidarité) « sont suspendus pour un match ferme conformément à l'article 34 du code disciplinaire ». Quant à Geoffroy Ngam Essono, cet attaquant du club d'Oyem, « est suspendu pour deux matches fermes assor-

ties d'une amende de 20 mille francs cfa conformément à l'article 142 alinéa 4 du règlement du National-Foot 1 ». Marquée par l'inefficacité des attaquants (8 buts marqués seulement), la 18e journée du championnat national de D1 s'est distinguée par le nombre de matches nuls : cinq, dont trois sans but, contre une seule victoire obtenue par Akanda FC

face au FC 105 (2-0). Entre autres grandes surprises de cette levée, la ténacité et l'audace de l'AS Pélican qui, dans son antre de Jean-Koumou de Lambarené, a tenu tête au leader Mangasport. Lequel se trouve actuellement à 11 points d'écart de son poursuivant immédiat : CF Mounana (29 points).

Jeux Olympiques/Entretien

Thomas Bach : " Deux excellentes candidatures pour 2022 "

AFP  
Kuala Lumpur/Malaisie

Le président du Comité international olympique, Thomas Bach, estime dans un entretien à l'AFP que si le choix offert, entre Almaty et Pékin, aux membres du CIO pour l'attribution des JO d'hiver 2022 est réduit, ces deux candidatures sont "excellentes". Pour lui, c'est une compétition où il s'agit "de qualité et non de quantité". M. Bach se dit également "confiant" à un an de l'ouverture des JO d'été de Rio. Il estime par ailleurs que les problèmes de la Fifa, dont le président démissionnaire Sepp Blatter est membre du CIO, "ne disparaîtront pas seulement avec l'élection d'un nouveau président".

pour l'attribution des JO-2022, êtes-vous déçu de n'avoir que deux candidats, Pékin et Almaty ? Thomas Bach : "Non pas du tout. D'abord parce que c'est une compétition où il s'agit de qualité et non de quantité. Et là nous avons deux candidatures excellentes. Le nombre de candidatures pour les Jeux d'hiver est limité, ce n'est pas nouveau. Pour 2018, on n'avait que trois candidats (Annecy, Munich et Pyeongchang en Corée du Sud, finalement élue). Et c'est principalement pour des raisons géographiques, car on ne peut organiser ces Jeux que sur trois continents. Et de plus sur ces trois continents, on ne peut le faire que dans endroits très spéciaux".

Le but de l'Agenda 2020 était de démocratiser les Jeux, en réduisant le coût de la candidature comme de l'organisation. Or Boston vient d'annoncer son

retrait pour la course à l'organisation des JO-2024 notamment pour des raisons financières. Cet Agenda 2020 est-il bien compris ? "Oui, il est bien compris. On le voit avec les candidatures pour 2022, même si ce sont des candidatures commencent avant l'Agenda (adopté en décembre 2014, ndr). On voit que les budgets pour 2022 ont été réduits de façon significative. On le voit aussi avec nos discussions avec Tokyo 2020, où en sept mois on est arrivé à des économies de 1,7 milliard de dollars (1,54 million d'euros) et on devrait pouvoir encore économiser des centaines de millions de dollars. Cela a donc été très bien compris et on le voit aussi avec les autres candidats annoncés pour 2024".

Boston s'est retiré pour les JO-2024 et même si une autre ville américaine de-

vrait être candidate, est-ce une chance supplémentaire pour Paris ? "Si je peux donner un conseil aux autres candidats (Budapest, Hambourg, Paris et Rome, ndr), c'est toujours mieux de se concentrer sur sa propre candidature et de ne pas regarder ce que les autres font ou ne font pas. Ce qui est sûr, et c'est ce que le Comité olympique des Etats-Unis a dit, c'est qu'il y aura une candidature américaine et il reste à voir quelle ville sera présentée. Il faut savoir que les Etats-Unis sont dans la situation d'avoir plusieurs villes capables d'organiser d'excellents jeux Olympiques".

La semaine prochaine vous partez pour Rio, à un an de l'ouverture des Jeux le 5 août 2016. Vous avez évoqué les inquiétudes concernant notamment la

pollution de la baie de Rio. Etes-vous confiant dans le fait que tout sera prêt à temps ? "Je suis confiant parce que le comité d'organisation a très bien compris les défis qui se présentent et qu'il faut y travailler chaque jour, il n'y a pas une seconde à perdre. C'est dans cet esprit que le Brésil travaille. Je suis confiant dans le fait que nous aurons des Jeux excellents, mais le travail durera jusqu'à la dernière minute. Et peut-être qu'à mon arrivée au stade du Maracana pour la cérémonie d'ouverture, j'aurai l'opportunité de remercier le dernier ouvrier pour le travail effectué".

Vous aviez pris la parole avant l'ouverture du dernier congrès de la Fifa à l'issue duquel Sepp Blatter, par ailleurs membre du CIO, a finalement démis-

sionné. Michel Platini qui vient d'annoncer sa candidature à la présidence est-il la personne idéale pour apporter la transparence que vous appelez de vos vœux ? "Je ne vais pas faire de commentaire sur l'élection à la présidence d'une fédération internationale. Maintenant il reste quelques mois (avant l'élection), ce n'est pas à moi de juger le candidat pour la présidence de la Fifa". Mais vous aviez appelé à plus de transparence lors de votre discours à Zurich à la veille de l'élection... "Oui, mais cela s'applique à chaque candidat. Les problèmes de la Fifa ne disparaîtront pas seulement avec l'élection d'un nouveau président. Il faut qu'il y ait des réformes dans les structures et améliorer la transparence".

AFP : A la veille du vote

Football/Coupe de la solidarité sociale (SOSO) Ndjombe FC du Cap Esterias frappe fort d'entrée

AN  
Libreville/Gabon

LES populations de la commune d'Akanda se sont rendus massivement au stade de Malibe pour assister au coup d'envoi de la première édition du tournoi de football dénommé "Tournoi de la solidarité sociale" (SOSO) organisée par l'association éponyme. Après les formalités d'usage, le secrétaire exécutif du PDS, Serge Nzoghe Nze, a donné le coup d'envoi du match d'ouverture entre Ndjombe FC du Cap Esterias et Malibe FC. Dès le coup de sifflet de l'arbitre Fabrice Ndong, les 22 acteurs se lancent dans la bataille. Et c'est Ndjombe FC qui

assiège le camp adverse en multipliant les actions, sans pour autant trouver le chemin des filets. A force de mettre la pression sur son adversaire, ses efforts sont récompensés à la 35e minute lorsque l'attaquant Arnaud Kassa, parti en solitaire, décroche un tir tendu qui fait mouche. 1-0 pour Ndjombe FC, c'est le score à la mi-temps. A la reprise, Malibe FC, blessé dans son amour-propre, lance des raids qui n'aboutissent pas en raison de la défense adverse qui ne laisse rien passer. Cette débauche d'énergies sans succès a certainement ému Malibe FC qui encaissera un deuxième but, œuvre de Berny Zobadi. Score final : 2-0 pour Ndjombe FC.

La deuxième rencontre devant opposer les formations de Colibris FC au TP Makouembe n'a pas eu lieu. La dernière équipe citée ne s'étant pas présentée sur l'aire de jeu. Tirant les enseignements de cette journée inaugurale, Serge Nzoghe Nze s'est dit satisfait quant au spectacle offert par les acteurs. Il en a profité pour féliciter les organisateurs du tournoi qui, selon lui, n'ont ménagé aucun effort pour rendre une copie propre. Enfin, il a souhaité que ce tournoi se pérennise pour occuper sagement la jeunesse en période des grandes vacances scolaires. La compétition rendra son verdict le 15 août prochain.

CHAMPIONNAT NATIONAL

Sous réserve de l'homologation par la commission compétente de la Ligue nationale de football (Linaf) de classement aux points du Championnat national de football de D1 après la 18e journée est le suivant

Rang	Equipes	Points	Joués	Victoires	Nuls	Défaites	Bp	Bc	Diff
1er	AS Mangasport	40	16	12	4	0	26	8	+18
2	CF Mounana	29	16	8	5	3	22	10	+12
3	Akanda FC	29	17	8	4	5	19	12	+7
4	FC 105	28	16	8	4	4	20	12	+8
5	Missile FC	27	17	7	6	4	20	12	+8
6	USB	27	17	8	3	6	23	19	+4
7	AO CMS	23	17	6	5	6	11	12	-1
8	POG FC	19	17	6	1	10	17	27	-10
9	AS Pélican	18	16	5	3	8	19	20	-1
10	Stade Migovéen	16	17	3	7	7	12	18	-6
11	USO	16	17	4	4	9	13	25	-12
12	OM	15	17	4	3	10	17	28	-11
13	AS Solidarité	12	16	3	3	10	12	28	-16